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COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE 

DE LA SECTION DU VAL D’OISE OUEST 

SAMEDI 2 MARS 2024 

 

Pièces Jointes : - Annexe 1 : - Rapport financier de l’exercice 2023 

                - Annexe 2 : - Budget Prévisionnel 2024 

L’Assemblée générale ordinaire annuelle de la Section du Val-d’Oise Ouest de la SMLH s’est tenue à 

Neuville-sur-Oise le samedi 2 mars dans les locaux du Service Départemental d’Incendie et de Secours 

du Val D’Oise. Elle a été suivie par une cérémonie au monument aux Morts de cet organisme. A cette 

occasion, le Général Viallet, Président de la Section, a procédé à l’appel des personnels de la Section 

décédés au cours de l’année 2023 et de l’année en cours ; il a joint à cette intention les sapeurs- Pompiers 

morts en service commandé, les militaires morts pour la France dans les opérations extérieures et dans 

l’exercice de leur mission. 

OUVERTURE DE L’ASSEMBLEE GENERALE 

Le Président déclare ouverte l’Assemblée Générale 2024 et rappelle que cette Assemblée porte sur 

l’exercice qui va du 1er janvier au 31 décembre 2023. 

ACCUEIL ET SALUTATIONS 

Le Président accueille et salue Madame la Ministre Dominique Gillot, Monsieur le député Philippe 

Houillon , Monsieur Luc Strehaiano, maire de Soisy-sous-Montmorency, Madame Véronique Lefèvre, 

Directrice de l’ONACVG 95, Madame Brigitte Vigroux, Présidente de l’URRIOPS de l’Ile-de-France, 

Monsieur le Contrôleur Général Laurent Chavillon, Directeur du SDIS 95, Monsieur Yanick Paternotte, 

Président de la Section du Val-d’Oise Est, Madame Monique Lefèvre, Vice-Présidente de la Section de 

l’ANMONM du Val-d’Oise, Monsieur Bernard Robert, Délégué Général du Souvenir Français pour le 

Val-d’Oise, Monsieur Pierre Grégoire, Président du CDOS 95, Monsieur le Docteur Jean-Marie Turgis, 

Président du Cercle Pierre de Coubertin 95, et remercie de leur présence tous les sociétaires Légionnaires, 

Membres Associés et Amis de la SMLH. 

Il excuse Monsieur le Préfet Philippe Court, Monsieur le Sénateur Arnaud Bazin, Madame Christine 

Cavecchi, Présidente du Conseil Départemental, Monsieur René Ricot, Président de l’ANMONM 95, 

Jean-Pierre Lemoine, Président du Comité TIA et Madame Murielle Henry qui a récemment quitté ses 

fonctions de Directeur de la Résidence Zemgor. 

Il adresse ses remerciements très chaleureux au Contrôleur Général Laurent Chavillon qui, fidèle à une 

longue tradition, nous accueille dans ses locaux et le prie de bien vouloir partager ces remerciements 

avec les personnels qui ont organisé l’accueil ce matin et la cérémonie qui va avoir lieu en fin de matinée. 

Il lui souhaite pleine réussite dans son commandement et dans l’exercice de sa très importante mission. 

Le Président rappelle l’organisation de la journée : 

09H45 – 10h45 Assemblée Générale Ordinaire : 

Validation du Compte-rendu de l’Assemblée Générale 2023 (exercice 2022) ; 

Rapport moral – Compte rendu d’activités 2023 ; 

Interventions des Présidents des Comités de Cormeilles/Pontoise et Taverny/L’Isle-Adam ; 

Rapport financier ; 

Projets pour l’année 2024 ; budget prévisionnel ; 

Constitution du Bureau ; 

Questions des participants ; 

Intervention des Autorités. 

10h45 -11h45 – Conférence du Docteur Jean- Marie Turgis sur le thème : 

« Les Jeux Olympiques d’Olympie à Pierre de Coubertin » 

12h00 -Dépôt de gerbe - 12h30 -Déjeuner 
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1 - VALIDATION DU COMPTE-RENDU de l'ASSEMBLEE GENERALE 2023 

EXERCICE 2022 

Conformément à l’ordre du jour, le Président fait procéder à l’approbation du compte-rendu de 

l'Assemblée Générale Ordinaire pour l’exercice 2022. 

En l’absence de questions et de remarques le compte-rendu est approuvé à l’unanimité des 

présents et représentés. 

2 – RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITES 2023   

Le Président présente le rapport moral et d’activités. 

Il souligne en préambule que l’année 2023 s’est déroulée globalement sur un fonctionnement nominal. 

Après un rappel des modes de fonctionnement et des effectifs, le Président présente la réalisation des 

quatre objectifs retenus par la Section dans le projet associatif 2030 qui est notre véritable bible : 

- le rayonnement de l’Ordre et de la SMLH, 

- les missions majeures que sont l’Entraide et la Solidarité, 

- la transmission de la Mémoire, 

- les actions au profit des jeunes.   

21 - Le fonctionnement 

211 - Le fonctionnement de la Section  

L’année 2023 s’est effectuée sur la structure de Comités et leurs présidents sont pleinement engagés dans 

leur fonction. 

Il a été convenu de ne conserver qu’une seule trésorerie de Section ; les Comités se voient attribuer les 

ressources nécessaires pour conduire leurs activités. 

S’agissant des activités elles sont organisées à l’occasion des réunions trimestrielles de bureau ; au cours 

de celles-ci il est fait un point des effectifs, de la situation financière ainsi que des activités écoulées, de 

celles en cours et de celles à venir.  

212 - Les relations avec le Siège 

La Section a participé à l’AG Ordinaire du 23 juin à la Seine musicale et à l’AG Extraordinaire du 13 

octobre à l’Espace Reuilly. 

Malgré un partenariat avec le Centre de Formation des Apprentis d’Ermont elle n’a pu engager d’équipe 

pour les Olympiades. 

22 - Les effectifs  

Nous sommes aujourd’hui 17 sociétaires et membres associés présents et 27 représentés sur un total 

de 135 sociétaires à ce jour soit 31 %. 

L’an dernier ces chiffres étaient de 19 présents et 25 représentés sur un total de 141 soit 31 %. 

Il y a donc une baisse de la représentation globale de la Section ; le Président tient d’autant plus à saluer 

les sociétaires, membres associés et amis de la SMLH présents ainsi que les épouses et les remercie très 

vivement pour leur participation. 

Celle-ci est toutefois encore insuffisante et l’on peut s’interroger sur la désaffection de certains 

sociétaires ; cela dit cette situation est à replacer dans le contexte général de baisse des effectifs dans les 

associations. 

Les effectifs de la Section continuent en effet à connaître une déflation lente et régulière 

Effectifs en début d’exercice : 

2 Commandeurs /21 Officiers /108 Chevaliers / 13 Membres Associés/ 6 Amis de la SMLH = 150  

Effectifs en fin d’exercice : 

2 Commandeurs / 19 Officiers/106 Chevaliers / 12 Membres Associés/ 6 Amis de la SMLH= 145, 

soit une baisse de 5 par rapport à 2022 
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Les gains sont dus aux adhésions et aux arrivées, les pertes à des mutations et des décès. 

Une cause majeure de déflation : la baisse des promotions pour le Val-d’Oise Ouest, 1 au 1er janvier et 

1 au 14 juillet ; néanmoins 2 prospects ont adhéré. 

Le Président rappelle la nomination de Madame Brigitte Vigroux dans la promotion du 14 juillet 2023 ; 

la Section lui renouvelle ses vives félicitations. 

Rappel de la procédure de recrutement : dès réception des nominations et promotions envoyées par 

la préfecture ou autre canal pour les militaires d’active ou de réserve, envoi d’une lettre de félicitations 

du Président de Section ainsi qu’envoi d’un courrier par le Président national incluant sa lettre de 

félicitations, une plaquette de présentation de la SMLH et un bulletin d’abonnement. 

Rappel la situation nationale 

Le nombre total de Légionnaires est de 79000 Français soit 1,16 pour 1000 de la population et un 

pourcentage de civils de 2/3. 

Situation de la SMLH : 

2021 :  42.213 sociétaires ; 2022 : 40.888 soit -1325 

Chevaliers 2021 : 2700 ; 2022 : 1363 ; adhésions par rapport aux nouveaux décorés : 281 soit 21 %. 

Nous devons donc : 

* être plus attractifs en particulier dans les activités proposées, 

* recruter parmi les prospects non-adhérents, 

* fidéliser les sociétaires en en assurant leur suivi, 

* faire rentrer les cotisations. 

23 - Les activités 

231 – 1er OBJECTIF - La poursuite des activités de représentation, gage du 

rayonnement de la SMLH et de l’Ordre 

Nous avons continué à tenir le terrain et à nous faire connaître : 

La Section est systématiquement représentée à l’occasion des cérémonies et manifestations majeures 

départementales telles qu’expositions, conférences et remises de prix. 

⚫ Les relations avec les autorités départementales, : 

- avec la préfecture : l 

        ° La Section participe à deux instances départementales :  

         - au Conseil départemental pour les Anciens Combattants, les Victimes de Guerre et la Mémoire 

de la Nation ;  

                - à la Commission « Mémoire et Cérémonies », instance émanant de ce Conseil 

       ° La Section représente la Légion d’Honneur aux cérémonies de naturalisation. 

       ° Deux directives :  

          - organiser une manifestation avec les médaillés olympique du département ; en préparation avec 

M. Hacquin et Pierre Grégoire ; 

            - augmenter le recrutement par des dossiers au profit de personnes méritantes ; les recherches 

sont en cours. 

    ° une proposition : recevoir les nommés et promus de l’année dans l’ordre de la Légion d’Honneur 

et dans l’Ordre National du Mérite ; 

  - avec le Conseil départemental : la Présidente est rencontrée à l’occasion des manifestations ; elle 

attribue chaque année une subvention appréciée  

  - avec les autorités municipales : elles continuent d’être localement excellentes 

 - avec l’Education nationale : sur sa demande, les deux Présidents de Section ont rendu visite au 

nouveau Directeur Académique le 22 septembre ; un point de situation lui a été présenté des relations 

avec les établissements et du SNU. 

⚫ La Section participe aux activités des autres associations qui lui ont adressé des invitations dont 

la Messe départementale et le Congrès du Souvenir Français. Merci au Délégué Général Bernard Robert. 
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⚫ Les relations avec nos partenaires suite aux partenariats conclus en 2019 avec des 

associations qui partagent nos valeurs et chez lesquelles la LH est déjà bien connue mais pas 

forcément la SMLH. 

   - avec le Comité départemental de l’ANMONM :  participation à l’Assemblée Générale, organisation 

d’une après-midi festive pour la Galette des Rois, remise de prix, 

       -   avec le Comité Départemental Olympique et Sportif du Val-d’Oise,  

    -   avec le Comité Pierre de Coubertin. 

⚫ La Section participe au Salon du Livre de Beaumont sur Oise fin novembre  

⚫ La poursuite des relations bilatérales avec la Section du Val d’Oise-Est  

    Elles sont toujours étroites et chaleureuses : 

    -  Invitations aux AG 

    -  Nuit des Cathédrales le14 mai avec remise d’un prix à un jeune musicien méritant 

    -  Repas Inter-Sections à Royaumont le 3 décembre ; 31participants de la Section 

232- 2ème OBJECTIF La continuation des activités d’Entraide et de Solidarité, mission 

fondamentale de notre société, 

Des modalités d’Entraide et de Solidarité sont mises en œuvre tout au long de l’année :  

- contacts avec les sociétaires âgés et isolés, 

- visite et distribution des chocolats de Noël 

Le Président remercie Maître Farge, le Colonel Dumont, Martine Pégorier-Lelièvre et Josiane 

Montaland pour leur investissement et leur action pour le suivi de nos sociétaires isolés. 

Des visites et des voyages sont organisés : 

-Visite du Palais de Salm le 12 mai organisée par le Comité de Taverny/L’Isle-Adam ; 20 participants. 

- Dans l’Eure, voyage organisé par le Comité de Cormeilles/Pontoise le 15 mars avec 24 participants. 

- Voyage au Louvres-Lens et à la mine de Lewarde le 18 novembre avec 21 participants. 

Le partenariat entre la Société Philanthropique, la Résidence Zemgor et la SMLH 95 est actif. 

Le COmité de REflexion et de COordination (CORECO) s’est réuni le 15 décembre. 

Grâce à une subvention du Siège de 5000€ un atelier d’écriture a été créé pour les résidents et a abouti 

à la rédaction d’un recueil de témoignages « Train de Vies » dédicacé le 24 octobre. 

Grâce à une deuxième subvention   de 2500€ une journée des Aidants /Aidés a été organisée le 27 

octobre. 

L’extension du partenariat au niveau national est limitée pour l’instant à un établissement de Neuilly 

sur Seine avec la Section locale de la SMLH ; des contacts ont été pris avec la Directrice de 

l’établissement de Drancy. 

233 – 3EME OBJECTIF – Les Actions au profit des Jeunes 

De concert avec la Section du Val-d’Oise Est et en application du Projet associatif, les démarches 

lancées en 2021ont été poursuivies. 

⚫  S’agissant de l’accompagnement des apprentis et de la recherche de stages et d’emplois : 

     - La convention de partenariat avec le Mouvement des Entreprises du Val d’Oise (MEVO) est 

toujours en vigueur ;  

   - Dans le cadre de l’accompagnement des Apprentis et du binômage avec des Centres de Formation 

des Apprentis des remises de Prix ont été effectuées au CFA d’Ermont le 6 septembre, à la Préfecture 

le 10 octobre et au niveau national à la Seine Musicale le 14 octobre. 

⚫  S’agissant du Service National Universel, la SMLH apporte sa contribution à la Résidence 

Zemgor, structure d’accueil de la MG2 ; celle-ci a accueilli 12 volontaires en 2023 ; la satisfaction est 

générale. 

Au niveau national : 50.000 postes ouverts en 2023 ; 32.000 volontaires ; il y a un réel problème de 

communication en milieu scolaire. 
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Intervention de Madame la Ministre Dominique Gillot : elle se félicite du soutien de la SMLH 

apporté au développement du SNU : les sondages auprès des jeunes sont très favorables et elle souhaite 

que cette belle idée ne tombe pas dans l’oubli. C’est un travail qui engage la responsabilité de la jeunesse 

dans la défense du pays. Le SNU n’est pas le service militaire, c’est un apprentissage à la citoyenneté 

et un transfert de connaissances auprès des jeunes. 

En ce qui concerne les stages des élèves ou des étudiants, les recherches de stages et ce monitorat des 

jeunes isolés s’avèrent précieux pour un échange intergénérationnel. Madame Gillot félicite aussi 

Maître Farge qui suit les Sociétaires âgés. 

Le Président insiste sur l’idée d’éclairer les Maires et les institutions sur l’intérêt du SNU dès la 

classe de seconde.  

234 - 4ème OBJECTIF - LA TRANSMISSION DE LA MEMOIRE 

  . * La Section a continué à apporter sa contribution à l’ONACVG par sa participation au concours des 

« Petits Artistes de la Mémoire » sous la forme d’assistance à des classes concourantes, de présence au 

jury, de classement des travaux ; merci à la Colonelle Fabienne Chappe qui représente chaque année la 

Section. 

  * La Section apporte également sa contribution au Concours National de la Résistance et de la 

Déportation conduit par le Rectorat de Versailles et mis en œuvre dans le département par 

l’association EDARIDAE ; cette participation se concrétise sous la forme de la définition des sujets 

selon le thème national, de la correction des copies, de la participation aux jurys et de la remise d’un 

prix à un lauréat lors de la remise des prix à la préfecture. 

CONCLUSION Le Président arrive au terme de ce rapport moral et d’activités. Il reflète de façon 

objective et exhaustive la vie de la Section avec les sociétaires. 

Il adresse ses vifs remerciements aux membres du Bureau de la Section qui œuvrent eux aussi avec 

compétence et rigueur pour le bon fonctionnement de notre Section ; nos travaux se déroulent dans une 

ambiance chaleureuse et leurs avis, toujours éclairés, lui sont toujours précieux. 

Soumis au vote le Rapport moral et d’Activités est approuvé à l’unanimité des présents et 

représentés. 

3- LES ACTIVITES DES COMITES 

Le Président passe la parole aux Présidents de comités. 

    31 – Comité de Taverny/L’Isle-Adam 

 Martine Pégorier- Lelièvre, Vice-Présidente du Comité Taverny/L’Isle-Adam, présente le Bureau du 

Comité en 2023 :  Jean-Pierre Lemoine, Président, Josiane Montaland, Secrétaire et Thierry Gueit. 

◆ Elle rappelle les activités de 2023 : 

- Après un déjeuner Esplanade des Invalides, visite le12 mai avec conférencière du Musée de la Légion 

d’Honneur et de l’Hôtel de SALM, résidence du grand Chancelier de la Légion d’Honneur. 

- Rencontres avec nos aînés fin décembre pour une visite conviviale avec remise d’une boîte de 

chocolats. Visite réservée cette année à la vingtaine d’adhérents nés en 1938 ou avant. 

- Galette du Nouvel An le 4 février 2024  

Le Comité de Pontoise s’est joint à nous pour suivre la conférence de Gérard Bourse, Maire Adjoint de 

Saint Prix, historien et érudit de sa ville et des alentours, intarissable conteur des événements et 

changements au fil des années ; son sujet était « La Vie quotidienne des Villages de la Vallée de 

Montmorency pendant l’invasion prussienne de la guerre de 1870 ». 

◆ Des projets : 

- Organisation pour une classe de CM2 d’Ermont d’un voyage mémoriel sur les champs de bataille de la 

guerre de 14/18 dans la Somme : 
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      * visite du Musée d’ALBERT, théâtre de terribles combats à l’été 1916. ; après le Musée, circuit du 

Souvenir et visite des lieux de bataille : la Boisselle, avec son cratère de mine, Thiepval, Beaumont 

Hamel avec les tranchées laissées en l’état. 

 

C’est une classe d’Ermont en Zone d’Education Prioritaire qui a été choisie en accord avec la 

Municipalité. Le financement de la sortie sera assuré par la Section - 1000€ avaient été réservés à cet 

effet - et également par le Souvenir Français. 

Une réunion avec la classe et les responsables de l’Ecole s’est tenue récemment. Le Général Viallet s’est 

adressé aux élèves et a répondu à leurs nombreuses questions.  

Date du voyage prévue le 14 mai. 

       * Visite de la Cité Internationale de la langue Française de Villers-Cotterêts afin de découvrir ce lieu 

culturel dédié à la langue française et aux cultures francophones. 

      * Réalisation de l’Annuaire du Comité de Taverny/L’Isle Adam ; un travail a été déjà réalisé pour 

être parfaitement en règle avec la Loi Informatique et Libertés. 

      *  Elaboration d’une liste de stages possibles pour les élèves de 3ième qui doivent passer une semaine 

en entreprise, association ou collectivité. Ce n’est pas toujours possible pour des jeunes défavorisés de 

rechercher et de trouver un stage. Le coût serait nul pour le Comité ; cette recherche n’implique que des 

démarches actives de notre part. 

 32 – Comité de Cormeilles/Pontoise 

  Maître Farges, Président du Comité de Pontoise, insiste sur l’aspect humain et la solidarité qui sont 

essentiels dans le suivi des Sociétaires. Président récent, il a découvert ces démarches auprès des aînés 

que le Colonel Dumont a accomplies à la perfection pendant des années. La tournée de Noël auprès des 

Légionnaires qui ne peuvent plus participer à nos activités permet d’établir un autre contact que le 

téléphone ou le courrier et l’échange bénéficie autant au visiteur qu’au visité. Rencontrer des hommes 

ou des femmes qui ont tous eu une vie extraordinairement remplie, quelle richesse pour celui qui est 

venu les écouter ! 

4 - RAPPORT FINANCIER – CF Tableau en Annexe 1 

Le Colonel Jean-Michel Contan, trésorier de Section, procède à l'exposé du rapport financier de 

l'exercice 2023 ; il commente le chiffre des dons reçus de la SMLH, mais aussi des adhérents ; les 

dépenses de l’année 2023 sont légèrement supérieures aux recettes. Un rééquilibrage devrait se produire 

en 2024. 

Le Siège adresse des correspondances aux Sociétaires pour des appels aux dons ; les réponses sont à la 

discrétion de ceux-ci. 

Soumis au vote le rapport financier est approuvé à l’unanimité des présents et représentés. 

Le président donne donc quitus au trésorier pour sa gestion 2023 et le félicite pour le travail de grande 

qualité fourni et la rigueur de sa gestion. 

 

5 – PROJETS POUR L’ANNEE 2024 -LA LEGION D’HONNEUR AU COEUR DE LA 

NATION 

Le Président rappelle les points forts de sa lettre aux Sociétaires du 29 janvier : une France divisée dans 

un contexte mondial tendu ; il convient donc de faire preuve de résilience et de sérénité. 

Des objectifs reconduits et actualisés   

     51 - Le recrutement : face à la baisse des effectifs et du volume des promotions, le recrutement et 

surtout la fidélisation des sociétaires restent une ardente obligation qui nous concerne tous. 

   52 -Le recouvrement des cotisations : avec les subventions ce sont nos seules ressources ; il convient 

donc de les renouveler pour éviter les radiations et de choisir le prélèvement automatique. 

     53- La participation aux activités : 

     -Un objectif : augmenter la participation en proposant des activités attractives  
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       *  celles du Siège : 25 et 26 juin AG 2024 à Brest 

       *  les activités du département :  

           - les cérémonies : nationales  

           - les invitations de la préfecture :  

           - les invitations des autres associations  

   - la coopération avec l’ONAC et l’EDARIDAE : participation au jury et aux corrections des 2 

concours 

     Un projet majeur : la commémoration du 80ème anniversaire des débarquements et de la 

Libération  

  La Section participe à la Commission départementale. Elle a élaboré un projet tripartite 

SMLH/ANMONM/SF dont le thème est « Ils arrivent » articulé sur deux sites : 

     La Roche Guyon- Magny-en-Vexin : 

       - 23 mars : visite du Château et à Magny-en-Vexin du Musée de la Jeep. 

       - ultérieurement : expositions et conférences 

     Cormeilles-en-Parisis   

       - 25 mai : conférence et exposition sur les thèmes « Commandant Kieffer » et « crash d’un B26 »  

       - 15 juin : voyage sur les plages de débarquement 

       - Fort de Cormeilles  

    D’autres visites mémorielles et culturelles  

        - Coupole V2 d’Helfaut 

        - Musée de la Marine 

        - Cité de la Francophonie à Villers-Cotterêts  

    54 Les relations Inter -Sections  

      -  14 janvier : galette des Rois du Val-d’Oise -Est ; 

      -  Réunion des bureaux au château du Val ; 

      -  Nuit des Cathédrales à Pontoise le samedi 13 mai : programme toujours remarquable ; 

    -  Déjeuner Inter- Sections : à charge Val-d’Oise Ouest le 24 novembre au Château de Grouchy à 

OSNY. 

     55 Rayonnement - La mise en œuvre des partenariats 

                  ANMONM :  galette des Rois : 20 janvier ; 

                  Pierre de Coubertin : continuation du partenariat ; 

                  CDOS : continuation du partenariat ;  

   56 Entraide et Solidarité : poursuite des partenariats avec la Société Philanthropique et la Résidence 

Zemgor. 

   57 La transmission de la Mémoire et les actions au profit de la jeunesse 

La mise en œuvre est largement mutualisée avec le Souvenir Français compte tenu de la double 

appartenance fréquente des sociétaires ; 

      - accompagnement du SNU : attente des nouvelles modalités de mise en œuvre ; 

      - accompagnement de l’apprentissage ; 

      - recherche de stages et d’emplois avec le MEVO ; 

      - formation à la Défense et à la citoyenneté : à Cormeilles avec le Lycée Le Corbusier, préparation 

d’une classe de seconde au SNU. 

Soumis au vote le Plan d’Action 2024 est approuvé à l’unanimité des présents et représentés. 

6 - LE BUDGET PREVISIONNEL -CF Tableau en Annexe 2   

Le Colonel Contan présente budget prévisionnel 2024. 
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Une subvention a été demandée au Conseil Départemental après l’avis de Mme Aziza Philippon, elle-

même conseillère départementale ; une demande de 2000€ a été faite qui sera partagée entre les deux 

Sections. 

Soumis au vote le Budget prévisionnel est approuvé à l’unanimité des présents et représentés. 

7 - LE BUREAU DE SECTION 

Le bureau actuel a été reconfiguré en 2023 : 

− Président, le Général Viallet ; 

− Vice-président, le Colonel Lucien Dumont ; 

− deux Présidents de Comité également Vice-présidents ; 

− une Secrétaire, Josiane Montaland ; 

− un Trésorier, le Colonel Jean-Michel Contan. 

Jean Pierre Lemoine et Josiane Montaland, respectivement Président du Comité Taverny/L’Isle Adam 

et Secrétaire de la Section du Val- d’Oise-Ouest, ne peuvent continuer leur mission pour raisons de santé 

et de fatigue. Les deux postes restent vacants. Appel est fait aux volontaires. Les réunions sont 

conviviales et toujours très instructives. L’apport de nouvelles idées et de nouvelles personnalités est 

indispensable à la vie de notre Section et de nos Comités. 

8 - INTERVENTION DES AUTORITES 

Madame Lefèvre, Directrice de l’ONACVG 95 

Madame Lefèvre se félicite du bon travail accompli avec la SMLH ; l’ONACVG était au départ pilote 

du SNU. Malgré la démission d’une école de Cergy, cela a été une bonne expérience avec les Jeunes, 

pendant un stage de 15 jours avec initiation aux cérémonies patriotiques. Malgré les critiques que l’on 

entend reprochant un aspect militariste, ce n’est pas du tout le cas. Parmi les Jeunes, un très bon esprit 

de camaraderie, voire d’amitié, et beaucoup d’enthousiasme et un travail de cohésion. Ce sont des 

volontaires. L’expérience mérite de continuer et de s’ouvrir davantage 

Cette année de 80ième anniversaire de juin 1944 permet d’organiser des ateliers pédagogiques pour la 

jeunesse. 8 projets ont déjà été labellisées et il y en aura d’autres. 

Monsieur Yanick Paternotte, Président de la Section du Val-d’Oise Est     

La Section Val-d’Oise Est a toujours été très tournée vers les jeunes ; c’est en effet pour nos Sociétaires 

un devoir d’entraide et de soutien à leur profit des jeunes. 

Pour sa part le SNU a un objectif de cohésion afin d’éviter l’isolement et la fragmentation de notre 

jeunesse. 

Par ailleurs, il convient de faciliter dans les Mairies la constitution de Conseils Municipaux des Jeunes 

(CMJ) et de s’attacher à la formation de nouveaux Porte Drapeaux.  

Enfin un travail est particulièrement important cette année autour des valeurs de l’Olympisme.  

Monsieur Bernard Robert, Délégué Général du Souvenir Français pour le Val d’Oise. 

Le SF 95 est constitué de 24 Comités dont 2 sans Président.  

Dans le cadre de la mission d’entretien des tombes et des monuments, le carré militaire du cimetière 

d’Auvers-sur-Oise a été entièrement rénové en 2023 mais il reste beaucoup à faire dans les autres 

communes.  

Des interventions du SF sont faites régulièrement dans les collèges et les lycées afin d’expliquer aux 

jeunes les valeurs de la France et de leur parler du Devoir de Mémoire. Ces actions ont permis de former 

2 jeunes Porte- drapeaux.  

Il y a en France par an 39 cérémonies officielles. 
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Monsieur Pierre Grégoire, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif (CDOS) 

Le Président se félicite de la qualité des relations entre les deux organismes dans le cadre de leur 

partenariat. Les valeurs de la Légion d’Honneur sont en effet bien connues du monde du sport en 

particulier dans le cadre de l’année olympique en France. 

Monsieur le Docteur Jean-Marie Turgis le Président du Cercle Pierre de Coubertin 95 

Le Cercle Pierre de Coubertin est tout à fait favorable au maintien ainsi qu’au développement du SNU ; 

toute occasion de formation aux valeurs citoyennes doit être soutenue. Le sport est également 

indispensable à la construction d’une jeunesse équilibrée et consciente de ses devoirs. Malheureusement, 

cela ne peut se faire sans l’aide des bénévoles pour les encadrer. Moniteurs et entraîneurs salariés ne 

peuvent y suffire. 

9 - CLOTURE DE L'ASSEMBLEE GENERALE 

Le Président déclare close l’Assemblée Générale Ordinaire 2024 de la Section et remercie à nouveau les 

participants pour leur présence et leur attention. Il remercie les Colonels Dumont et Contan pour leur 

contribution au montage de cette AG. 
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